
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    平成 24 年 5 月 15 日(火)、午後 3 時から 

    北郷小中学校・大会議室 

 

 

 

 

 

平成 24 年度 第２回 

日南市教育委員会 

定例会議 会議録 



 

１ 会議の名称 平成 24 年度教育委員会 第 2 回会議（定例） 

 

２ 会議日時  平成 24 年 5 月 15 日(火) 午後 3 時 00 分から午後 4 時 30 分まで 

 

３ 出席者     

（１） 委員   ◎梅田明人 ○藤田義弘 八木真紀子 松野蓮香 安野喜宏 

◎委員長 ○委員長職務代行者（以下、「代行」という。）  

 

 （２） 事務局 村角昌宏教育次長  

水元洋一学校教育課長       河野好宏教育専門対策監 

岡本武憲文化生涯学習課長     橋本寛敏スポーツ推進課長 

中川貴登学校教育課長補佐兼管理係長 

 

４ 場所  北郷小中学校・大会議室 

 

５ 傍聴者  無 

 

６ 活動報告 

 (1) 委員長活動報告     

(梅田委員長) 

1 点だけ活動報告します。 

5 月 11 日(金)に、宮崎市において第 1 回市町村教育委員会連合会の理事会が開催されました。

7 月 18 日に総会を開催し、会長に宮崎市教育委員長・宮崎幸生氏、副会長に都市教育長協議会

会長で宮崎市教育長の二見俊一氏、町村教育長会長で高原町教育長の江田正和氏、延岡市教育

委員長の北林嘉晃氏が就任されます。 

理事会では、平成 25 年度県教委施策への要望書(案)について協議されました。 

(1)県費負担による事務職配置について 

(2)特別支援教育推進についての条件整備について 

(3)地方分権に伴う人事異動の支援について 

(4)複式学級解消についての条件整備について 

(5)中学校部活動に係る教委業務手当について 

以上です。 

 

 (2) 教育長活動報告    

(安野教育長) 

資料（P６）の 4 月 19 日から 5 月 14 日までの活動内容を全て報告 

※主な活動を一部抜粋 



①4 月 19 日、王子製紙の労働組合の青年女性部の皆さんより交通遺児育英会へ寄付金をいただき

ました。 

②4 月 24 日、南郷信用金庫様からエコ未来寄付金をいただきました。自然環境の保護を目的に学

校へ植樹を行うものです。 

③4 月 27 日、振徳教育担当・生徒指導主事会を開催しました。例年の振徳教育の説明会に加えて、

地震津波等の防災教育について生徒指導主事を交えて説明会を行いました。NPO 法人代表の初

鹿野氏を迎えて講演会も実施しました。 

④5 月 1 日、吾田幼稚園長と日南幼稚園長が来庁され、幼・小・中一貫教育の重要性について、意

見交換を行いました。今後、推進組織等を立ち上げ、実のあるものにしたいと思います。 

⑤5 月 8 日、日南市教育講演会について  

フェニックスプラン事業として、教職員の資質向上を目的に講演会を実施しました。今年は

５・８・１１月に京都女子大の井上教授、6 月に銀島先生を迎えて事業を実施する予定です。前

年度は 1 回実施しましたが、今年は計 4 回を計画しています。 

⑥5 月 9 日、教育委員会部課長・補佐会を開催しました。今年度から補佐を交えて情報共有を行い

委員会の組織強化を図りたい。 

⑦5 月 10 日、日南市通級指導教室開級式について 

 飫肥を拠点に、言語障害や情緒不安定な子供たちを支援する教室です。昨年度も十分な成果を

上げています。ぜひ、委員の皆さまも参観していただきたい。 

⑧5 月 14 日、緊急臨時校長会を開催しました。5 月 13 日に吾田東小 1 年生の佐藤優也君が水難事

故に遭いました。不測の時代、全てにおいて危機管理を強く意識する必要があると思います。校

区内の危険個所の再点検を指示。緊急性の高いものから早急に対応したいと思います。 

⑨5 月 14 日、市文化振興事業実行委員会に出席しました。市民提案型事業が決定した。 

 

 

 

７ 議事 

  議題 1 前回の議事録署名とホームページ公開について 

 

(教育長)  

「事務局へ要望です。議事録については、会議の効率化を図るために、事前に配布をお願

いしたい。」 

(事務局・中川) 

  了解 

 

  表現の一部修正及び議題にかかわらない内容について削除のみ訂正 

 

(梅田委員長) 

   「日南市ホームページに公開することで確認いたします。」 



  議題 2 年間計画（概要）について 

   (事務局・中川) 

     年間計画を提案 

 

   (梅田委員長) 

     「市二役との意見交換会の実施が必要と思います。また、開催時期は議会が無い 8 月頃

が適当と思います。」 

 

   (教育長) 

     「市二役との意見交換会については、評価項目に含まれているので、実施する必要があ

ると思います。新聞などでは、教育に対する政治的関与等も取り挙げられておりますが、

市、教育委員会の連携は必要と思います。」 

 

   (八木委員) 

    「会議で委員として、取りあげて欲しいテーマがありますが、話をする時間がありません。

意見が出しやすい環境を作って欲しい。例えば、前回の宮崎大学との提携についてももっと

深く意見交換を行いたいができない状況にあります。 

    ぜひ、事前にアンケート等を実施して委員がもっと自由に意見を交換できるようにして欲

しい。」 

 

   (事務局) 

    「議事録の事前配布と同時にテーマについてのアンケートを実施します。」 

 

 

  議題 3 子どもの声を聴く会の開催について         

 

   (松野委員) 

      「実施の方法について、一学校だけを対象に行うのですか。いろんな学校の生徒を対

象にした方が良いのでは。」 

 

(事務局) 

「詳細は考えておりませんが、複数の学校からスポーツ尐年団等を募集して実施したい

と思っています。」 

 

   (八木委員) 

「わざわざ集めるより、学校訪問等の際にこども達の意見を聞くことはできないでしょ

うか。効率的に行えるのでは。」 

 



   (安野教育長) 

      「学校訪問は計画訪問と支援訪問があり、学校は緻密に計画して受入れを行っていま

すので、同時に行うことは困難かと思います。」 

 

   (河野対策監) 

「学校訪問の際は、時間的に厳しいと思います。」 

 

   (梅田委員長) 

「具体的な実施方法については、事務局に策定いただき、実施することで御確認いただ

いてよろしいでしょうか。」 

 

「異議なし」 

 

 

８ その他 

(1) 教育現場の状況について 

  ① 学力の現状について 

   (河野対策監) 

    ・直近の学力状況について概要説明 

・ベネッセの設定する目標値(様々なデータをもとに設定)と日南市の学力を比較した結果、

日南市の小学校から中学校 3 年生まで目標値を全て上回っています。 

ただし、南那珂全体と日南市の平均点で比較した場合、小学５年生の国語、社会、算数

がわずかに下回っています。また、中学 2 年生の国語、社会、数学、英語も下回っていま

す。 

 

   (八木委員) 

     「宮崎県のレベルはどうですか。」 

 

   (河野対策監) 

     「全国で 20 番以内にあり、目標値よりも上位に位置します。」 

 

   (藤田委員) 

     「(日南市は)目標値を全て上回っているが、目標値とは平均点という考えで、全国平均以

上の学力を備えていると、とらえて良いか。」 

 

   (河野対策監) 

     「そのとおりです。」 

 



 

 

  ② 文化生涯学習の現状 

ア 飫肥城由緒施設条例改正問題 

   (岡本課長) 

・飫肥城入館者 H23 は 約 67000 人、4～5 年前は 10 万人を超していた。 

・口蹄疫及び新燃岳の影響あり。 

・管理費に対して、毎年 2000 万円程度の赤字が発生し市財政を圧迫している。 

・対策として駐車場の有料化を検討している。H22 年度に議会で一度否決されましたが、

再度、検討し本年の 9 月頃までに方針を決定したい。 

 

イ 旧飯田医院整備事業（歴史的風致維持向上計画） 

  3 月 30 日に市へ寄贈いただいた。今後活用を図りたい。 

ウ 赤レンガ館及び旧河野家活用計画 

  日南まちづくり会社に委託、社会実験をとおして、活用方法を探る。 

エ 文化遺産を活かした観光振興・地域活性化事業 

オ 坂元棚田重要文化的景観申請 

カ 図書館の運営 

   (八木委員) 

     「三股、綾の両図書館とも、雑誌などが充実しています。今後の参考にされては。」 

   

③ スポーツ推進の現状について 

   (梅田委員長) 

「様々な市民に意見を聞く必要があり、法にも定められている「スポーツ振興審議会」の

開催も検討すべきでは有りませんか。」 

 

   (橋本課長) 

「おっしゃるとおりです。」 

 

 (2) 教育委員会施設等について（６月補正予算）  

  ① 保全計画について           

   (村角次長) 

    今後、10 年間の保全計画を説明 

 

   (八木委員) 

「老朽化に伴う建て替えの計画はないのですか。」 

   (村角次長) 

    「財政状況等を考えても、新築は考えておりません。あくまでも保全による計画です。」 



 

  ② 学校開放条例の一部改正について 

（北郷小学校屋内温水プール市民開放） 

 

 

９ ６月行事予定（村角） 

   資料に基づき行事予定を説明 

 

１０ 次回会議日程について 

(1) 第 3 回 教育委員会会議（臨時） 

  ① 日時  平成 24 年 5 月 21 日(月)、午前 10 時 30 分から午前 11 時 30 分まで 

  ② 場所  市長応接室  ※10 時 30 分までは第 2 応接室でお待ちください。 

 

(2) 第 4 回 教育委員会会議（定例） 

   (事務局) 

  「日時及び場所 については、議会の日程と調整し後日連絡する。」  

 

 

１１ 委員長退任のあいさつ 

  

「退任にあたり、一言御挨拶を申し上げます。 

就任して、9 年と 8 カ月になります。長きにわたって務められたのも、一重に事務局、議会、委

員のみなさんの温かい御支援の賜物と感謝いたします。 

教育行政は時代とともに様々な課題が出てきます。事務局は大変ですが、日南市教育行政のため

に、高い志を持って、事の推進にあたっていただきたいと思います。 

日南市の更なる発展と充実をお祈りします。私も 4 月から吾田東小学校のスクールガードを行っ

ています。陰ながら応援します。長い間ありがとうございました。」 

 

１２ 閉会                        

 

 

  



    会議録を調整し署名する。 

 

 

        平成 24 年 6 月 28 日 

 

 

 

    教育委員長                          

 

 

 

    教育委員長職務代理者                     

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育長                            

 


